



翔 はばた
き

1995-2004
平成7年～16年



北東アジアの子供達との交流、世界に向かって翔く。

「翔き」平成7年～平成16年



翔き

はばた

美山中学校の 校舎が改築落成

総

事業費約18億円をかけた美山中学校の新しい校舎と体育館

が完成し、12月18日に落成式を行いました。校舎は鉄筋コンクリート3階建て、中央を多目的ホールでつないだ機能的な構造です。床や壁に木材を多用し、木の温もりを感じられるよう配慮しました。

美山中学校新築の大型事業推進のため平成7年度的一般会計は当初で前年度比32・7%増の約58億円で、初めて50億円を突破しました。

1995 (平成7年)

美山の動き

- 1月 成人式 新成人86人
- 2月 みやまウインターフェスティバルを初開催
- 阪神・淡路大震災の被災地に義援金
- 3月 中手区の蓬萊の里で温泉掘削成功
- 町子ども会・青少年育成町民会議主催の親子ケーキ作り教室
- 美山女性ネットワークが第1回町長と語る会を開催
- 5月 美山荘創立30周年記念式典を開催
- 老人クラブ対抗高齢者生き生き大会
- 6月 青少年健全育成町民会議・町子ども会主催の剣ヶ岳へ親子登山
- 7月 実印登録と印鑑証明書にコンピュータ処理を導入
- 上味見小学校中日あおば賞受賞
- 8月 リズムの森入場者10万人達成
- 10月 世界体操鯖江大会のノルウェー選手団応援
- テニスフェスタin美山開催
- 12月 美山中学校の校舎・体育館、全面改築落成
- 西中、間戸、西河原区のふれあい会館落成

日本・世界の動き

- 阪神・淡路大震災で死者6308人
 - 地下鉄サリン事件。5月オウム真理教の摘発始まる
 - 鯖江市で世界体操選手権開催
 - 東京外国為替市場で1ドル＝79円75銭を記録
 - 野茂英雄、大リーグで新人王
 - ウィンドウズ95日本語版発売
- 「世界の動き」
- イスラエルのラビン首相が暗殺される
 - 韓国の全斗煥元大統領が反乱首謀罪で逮捕

流行歌・ワード

- ♪ LOVE・LOVE・LOVE (DREAMS・COME・TRUE)
- ♪ 蒼いうさぎ (酒井法子)
- ★ ライフライン
- ★ ポア
- ★ 無党派
- ★ 抗菌グッズ



「みやまウインターフェスティバル」を初開催

町内初の雪まつり「みやまウインターフェスティバル」をあいくてえ広場で開催した。詰め掛けた家族連れらは、大きな雪像をバックにスノーモービル体験やカンジキレースなど冬の遊びを満喫した。



テニスフェスタ in 美山を開催

町テニス協会主催の「テニスフェスタ in 美山」は町営庭球場ウイंकで開かれ、ジュニアの教室やふれあいダブルス大会などで汗を流した。



中手区で温泉掘削

上味見中手の「蓬菜の里」で町が進めていた温泉掘削が成功した。

泉質はナトリウム炭酸水素塩泉で、38度の湯が毎分60リットル湧き出した。



「生き生き大会」で健康づくり

町内老人クラブ対抗の「高齢者生き生き大会」は楽しく楽亭を会場に開かれ、ゲートボール、ペタンク、囲碁などに熱戦を展開した。



全国一斉ウォークラリー美山会場

恒例の全国一斉ウォークラリー美山会場の大会は、羽生小学校、アンデパンダン広場を中心に開かれ、150人が参加した。



世界体操鯖江大会でノルウェー選手団を応援

世界体操で来県したノルウェー選手団を町へ招待。選手たちはみらくる亭で大正琴や民謡、そば打ち体験を楽しんだ。





翔はばたき

JR利用促進策として「美山町民号」を運行

町 は「洋風サロンカーで行く震災復興神戸の旅」と銘打ち、特別列車「美山町民号」を10月29日に運行しました。町民の足となっているJR越美北線の利用促進を図る目的で、テーマは「乗って残そう越美北線」。JR越前大野鉄道部とタイアップしたこのユニークな企画に町民92人が参加しました。3両編成のサロンカーの展望席からの眺めや、神戸市内の散策を楽しみました。

この年、町では2つ目の温泉となる上味見地区の伊自良温泉が完成し、オープンしました。

1996 (平成8年)

美山の動き

- 1月 ● 成人式 新成人89人
- 2月 ● 安芸市の子供達に雪をプレゼント
- 3月 ● 町行政改革推進委員会が行革大綱案を町長に答申
- 4月 ● 伊自良温泉完成オープン
- 町ゴルフ協会発足
- 6月 ● 体験農業の成果で下宇坂小学校が中川平太夫賞を受賞
- 7月 ● 伊自良温泉入場者1万人を達成
- 芦見小学校で東海北陸へき地複式教育研究大会開催
- 美山町オープンテラス大会開催
- 8月 ● みらくる亭で「FUKUISAMAサミット」を開催
- 10月 ● JR越前大野鉄道部との共同企画でイベント列車「美山町民号」運行
- 下宇坂幼稚園落成
- 学校給食センター落成
- 11月 ● 美山中学校送迎バス購入

日本・世界の動き

- 橋本龍太郎連立内閣成立
 - 沖縄・普天間全面返還で日米が合意
 - O-157、各地で流行
 - 薬害エイズ事件
 - 民主党結成
 - インターネットが一般に普及
- 「世界の動き」**
- 仏 核実験終結を宣言
 - 米・クリントン大統領再選
 - ペルー 日本大使公邸事件

流行歌・ワード

- ♪ アジアの純真 (PUFFY)
- ♪ ガッツだぜ! (ウルフルズ)
- ★ 援助交際
- ★ メークドラマ
- ★ ルーズソックス
- ★ チョベリバ



芦見小学校で東海北陸へき地複式教育研究大会

県内をはじめ、東海北陸地区の教育関係者350人ほどが参加し、へき地複式教育の取り組みについて、研究を深めるとともに、情報交換を行った。

芦見小学校の児童は主体的学習が身につけており、自分なりの考えを積極的に発表していた。



伊自良温泉が完成

蓬萊の里(中手区)に伊自良温泉がオープン。日本にも数少ない「脳卒中の湯」として注目を集めた。

4月に供用開始し、6月には入場者が1万人を突破した。



上味見小学校でお花見給食会

サクラの季節、上味見小学校では、満開のサクラのもとでお花見給食が行われた。メニューは花見ダンゴ、シイタケの天ぷらなど。



下宇坂小学校で森林学習

下宇坂小学校で森林学習が行われ、5・6年の児童33人が学校に隣接する山の斜面で植林を体験。杉苗約100本の植樹に汗を流した。



下宇坂幼稚園と学校給食センターが完成

下宇坂小学校の隣りに建設を進めていた下宇坂幼稚園が完成。自然光を多くとり入れる設計で、床の弾力性にも配慮した。また、より安全で栄養バランスのよい豊かなメニューを、町内の保育所・幼稚園・小学校・中学校に提供しようと学校給食センターが完成した。



下宇坂幼稚園



学校給食センター

池内淳子さんが来町

テレビ番組の収録で美山町を訪れた女優の池内淳子さんが、宇坂大谷区の農家で石うすによる粉ひきに挑戦したり、ごっつおさん亭でそばの手打ちを体験した。



「翔き」平成7年～平成16年



町立図書館内部

翔はばたき

「みやま木ごころ文化の郷」が完成

過

疎化に歯止めをかけるため、国の若者定住促進等緊急プロジェクト、芸術・文化の新しい拠点となる、

「みやま木ごころ文化の郷」が10月完成しました。文化ホール、町立図書館を併設した町民交流館、イベント広場で構成されています。完成にあわせて、町民劇団「木ごころ一座」が旗揚げ公演を行いました。

また任期満了による美山町長選挙は、藤田海三氏が無投票で再選。

1997 (平成9年)

美山の動き

- 1月 ● 成人式 新成人69人
- 2月 ● 女性ネットワーク主催の生き生きセミナー
- 4月 ● JR小和清水駅の駐車場を整備
- 美山そば工房「木ごころ」落成
- 任期満了による町長選挙で藤田海三氏再選
- 5月 ● 国道158号線バイパス美山町計石・大野市犬山間開通
- 6月 ● みらくる亭入場者40万人を突破
- 7月 ● 美山中学校男子バレー部、県中学校大会新人、春季、夏季大会とも完全優勝
- 別所みらくる市場オープン
- 10月 ● 第1回みやまこどもわんぱくまつり開催
- 町内各保育所の園児と保護者らで親子ミニ運動会
- 最新型除雪トラックを購入
- みやま木ごころ文化の郷落成
- 町民劇団「木ごころ一座」が旗揚げ公演
- 町民大学「みやまそば道場」修了式
- 11月 ● 美山町交通安全対策協議会発足

日本の動き

- 露のタンカーが島根県隠岐島沖で沈没。重油被害が広がる
- 消費税3%から5%に変更
- 神戸児童連続殺傷事件で14歳少年逮捕
- 全国の校内暴力が初めて年間1万件を超え過去最高に
- サッカーW杯日本初出場決定

世界の動き

- 仏、核実験終結を宣言
- ベルギーの日本大使公邸人質事件で武力突入
- 香港がイギリスから中国に返還される
- ダイアアテ元妃事故死

流行歌・ワード

- ♪ WHITE LOVE (SPEED)
- ♪ CAN YOU SEREBRATE (安室奈美恵)
- ★ 失楽園
- ★ パパラッチ
- ★ たまごっち



当時のトピックス



南国高知の園児に 雪をプレゼント

高知県安芸市の保育園11施設に、美山町の雪が届けられた。除雪車によって雪は大型トラックに満載され、羽生保育園の園児からは運転手に「安全運転で届けて下さい」と首飾りが贈られた。



そば工房「木ごころ」完成
特産品の加工・研究のための施設美山そば工房「木ごころ」が完成。町そば加工研究会のオリジナル商品開発や、石うすによるそばひき業務を開始した。



**国道158号線バイパス
美山町計石・大野市犬山間開通**
冬季の渋滞や事故、朝夕のラッシュ緩和のため、国道158号線バイパス美山町計石・大野市犬山間が開通した。



別所みらくる市場オープン
三万谷別所区は森林温泉みらくる亭前に「別所みらくる市場」をオープン。午前7時の開店前から、近所の人やみらくる亭の宿泊客ら、多くの人が買い物に訪れた。



そば打ち講座が修了
町民大学「みやまそば道場」の修了式が「ごっつおさん亭」で行われた。5回シリーズの講座で、29人の受講生がそば打ちの体験をした。

木ごころ文化ホールのかげら落として、初公演を行った。

民話劇をを通じて町の活性化と文化の向上を図ろうと旗揚げした「木ごころ」一座は、小学1年生から62歳までの男女67人でスタート。

「木ごころ一座」旗揚げ公演



健児の像除幕式
美山中学校の開校記念日にあたる5月1日、昭和45年に建立された像をブロンズ像に復元した同校のシンボル「健児の像」の除幕式が行われた。





翔き

はばた

初の町総合防災訓練に 3000人

全 町を挙げての初めての総合防災訓練を11月3日に実施しました。従来は町内6地区の持ち回りで取り組んでいましたが、福井震災から50年、町内の防災無線整備の完了などを受け、「震度6強」の直下型地震を想定し、町内全域で実施。町民3000人のほか、消防・警察・自衛隊など関係機関が本番さながらの訓練を行いました。

1998

(平成10年)

美山の動き

- 1月 ● 成人式 新成人60人
- 2月 ● 10人乗り社会福祉車両を購入
- 「杉の山里から銚出しまつり」FBCテレビで放映
- 3月 ● 越前みやま長寿そば愛好会設立
- 温度計付ソーラー天気予報塔の除幕式
- 上味見子ども会 中部日本優良子ども会表彰
- 4月 ● 愛知県扶桑町と防災協定締結
- 6月 ● 愛知県扶桑町と親善ゲートボール大会
- 伊自良氏館完成
- 若見・上味見・下味見・上宇坂の4小学校統合を決議
- 7月 ● わがまちわがむら音楽会で名古屋大学交響楽団が来町
- 8月 ● みやま木ごころまつり再開
- 9月 ● 町森林組合が防虫防腐加工設備を導入
- 11月 ● そばまつり in みやま開催
- 初の町総合防災訓練を実施
- 赤かぶの里満喫ツアーを実施

日本・世界の動き

- 郵便番号5ケタから7ケタに
 - 長野冬季五輪開催
 - 改正為替管理法施行。金融ビッグバン始動
 - 和歌山毒入りカレー事件
 - 地球温暖化対策推進法成立
 - 江沢民・中国国家首席来日
- 「世界の動き」**
- 金大中氏、韓国大統領に就任
 - インドネシアでスハルト体制崩壊
 - 大リーグ・マグワイヤ70本塁打を達成

流行歌・ワード

- ♪ 夜空ノムコウ (SMAP)
- ♪ Perfume of love (globe)
- ★ ハマの大魔人
- ★ だっちゅへの
- ★ 老人力
- ★ 貸し渋り



伊自良氏館完成

「歴史と文化の地域づくり事業」として蓬萊の里に建設を進めていた「伊自良氏館」が完成し、オープニングセレモニーが行われた。藤田町長他関係者がテープカットを行い、完成を祝った。

同館は中世豪族の伊自良氏の住居をイメージした造りになっている。



「みやま木ごころまつり」

前年中止していた「みやま木ごころまつり」が装いも新たに華やかに開催。丸太下りレースや丸太切り大会、夜には木ごころ文化ホールを会場に、テレビで人気の越前屋俵太の「お奉行一座旗揚げ公演」などが繰り広げられ、多くの観衆を楽しませた。



木ごころ一座と劇団ゆう、交流公演

木ごころ文化ホールで岩手県滝沢村の劇団「ゆう」と「木ごころ一座」の交流公演が開かれた。

「ゆう」は、木ごころ一座の旗揚げ公演に特別出演した、俳優の常田富士男さんが指導する劇団。



こどもわんぱくまつり

町子ども会育成会主催の「みやまこどもわんぱくまつり」がみやま木ごころ文化の郷・野外イベント広場で開催。昔ながらの伝承遊びを中心に、親子で楽しく過ごした。



上味見子ども会表彰

スポーツやレクリエーションを通じ会員相互の親睦を図ろうと、各種スポーツ大会に積極的に参加。また、河内特産の「赤かぶら」を栽培するなど、農業体験も積極的に取り入れている上味見子ども会が、中部日本優良子ども会表彰を受けた。



「翔き」平成7年～平成16年

翔き

はばた

1999

(平成11年)



美山の動き

- 1月・成人式 新成人72人
- 3月・町内3つの保育所で1日体験入所
- 5月・洋画家豊田三郎氏が大作53点を町に寄贈
 - 学校統合に向け芦見・上味見・下味見・上宇坂小学校が集合学習開始
- 7月・美山中学校男子バレー部、北信越大会優勝、全国大会でベスト8、吹奏楽部北陸大会で金賞受賞
 - 下宇坂小学校が日本水泳連盟より水泳優秀校表彰
- 8月・交通死亡事故抑止制度発足以来 福井署管内初の700日達成
 - 三万谷別所区で長さ110mの流しそうめんを行う
- 朝谷区 蔵作区 集中豪雨被害
- 前田又兵衛氏特別講演会
- 9月・全日本素人そば打ち美山大会開催
- 11月・国道158号線バイパス奈良瀬・小和清水間が開通
 - 第1回伊自良まつり開催
- 12月・芦見・上味見・下味見・上宇坂の統合小学校校舎完成

日本・世界の動き

- 地域振興券交付
- 対人地雷禁止条約が発効
- 東京都知事に石原慎太郎が初当選
- ロボット犬AIBO発売
- 国旗・国歌法が成立
- N-TT分割再編

世界の動き

- 欧州に単一通貨(ユーロ)誕生
- マカオ、中国に返還される
- トルコ北西部大地震
- NATOがユーゴを空爆

流行歌・ワード

- ♪ First Love (宇多田ヒカル)
- ♪ 団子3兄弟 (速水けんたろう他)
- ★ カリスマ
- ★ リベンジ
- ★ 五体不満足

統合を前に 4小学校の児童が交流、 新校舎を見学

芦

見、上味見、下味見、上宇坂

の4小学校の平成13年度統合を前にこの年、新たな小学校の建設に着手。また4校の児童が5月25日に初めての集合学習を行いました。児童数の減少に伴う複式学級の解消など、従来の学校生活とは異なる状況を事前に体験し、意識の変化に対応してもらおうという企画。

150人の児童はそれぞれの学校紹介やゲームなどで交友を深めました。また統合して誕生する新しい校舎は12月に完成し、児童らは一足先に学校内を見学しました。



美山中男子バレー部が 北信越大会優勝、全国ベスト8

美山中学校男子バレーボール部は、8月に新潟県で行われた北信越大会で優勝。全国大会に出場して勝ち進みベスト8に輝いた。

同じく卓球部の清水拓郎君も、個人戦で北信越大会に出場、また、吹奏楽部は北陸大会で金賞に輝いた。



朝谷区、蔵作区で 局地的集中豪雨

8月16日、上宇坂地区が局地的な集中豪雨に襲われ朝谷・蔵作の両区に避難勧告が出された。家屋の浸水や交通網の遮断など大きな被害をもたらした。



上味見で伊自良まつりが 開かれる

上味見地区ゆかりの豪族、伊自良氏の遺徳をしのび、地区の活性化を図ろうと、青壮年有志の「愛郷会」を中心に地元住民らの手で伊自良まつりが開かれ、多くの人が訪れ終日にぎわった。



国道158号線バイパス 奈良瀬・小和清水間開通

福井市と大野市を結ぶ国道158号の奈良瀬・小和清水間のバイパスが開通した。
この区間に小和清水奈良瀬トンネル(延長1582m)も建設され、県管理道路トンネルの中では最長となった。



当時のトピックス



豊田三郎氏大作を 町に寄贈

町内を拠点に国内外で活躍を続ける洋画家・豊田三郎氏(90)が、「春陽」などの大作53点を町に寄贈。その後100点が寄贈された。

「翔き」平成7年～平成16年

翔き

はばた

初の「美山ふるさと スケッチ大賞」を開催

画家豊田三郎氏の指導を受けながら自然を描く「第1回美山ふるさとスケッチ大賞」が5月27日、28日、下味見地区で開かれ、町外からも含め250人が参加しました。世界的に評価の高い豊田氏の業績をたたえとともに、美山の美しい自然を愛する心の輪を広げてもらおうという企画です。

町内4小学校の統廃合によって誕生する新しい小学校の校名が「美山啓明小学校」に決定。11月28日には同小学校の落成式が行われ総額11億1400万円をかけた新校舎の完成を祝いました。

2000

(平成12年)

美山の動き

- 1月 成人式 新成人87人
- 2月 美山中学校立志式全日本男子バレーボールの藤田幸光コーチが指導及び記念講演
- 上味見小学校「チビッコ農業寺小屋」体験発表特別賞受賞(10年連続)
- 5月 第1回みやまDEウォークラリー大会を開催
- 8月 第1回美山ふるさとスケッチ大賞を開催
- 8月 上宇坂小学校で閉校記念おもいで夏まつりを開催
- 10月 4校統合小学校の校名が「美山啓明小学校」に決定
- アイアイドームで保育所ミニ運動会を開催
- 美山啓明小学校新体育館完成 統合4校の児童らが見学
- 11月 芦見小学校でタイムカプセルを埋める会
- 美山啓明小学校落成式

日本・世界の動き

- 「日本の動き」
- 「グリコ・森永事件」時効
- 三宅島が噴火
- 雪印乳業食中毒事件
- 二千円札発行
- 白川英樹筑波大名誉教授がノーベル化学賞受賞
- ストーカー規制法施行
- 京福電鉄正面衝突事故
- 世田谷一家4人殺人事件
- 「世界の動き」
- 韓国と北朝鮮首脳が初会談
- シドニー五輪が開幕

流行歌・ワード

- ♪らいおんハート(SMAP)
- ♪桜坂(福山雅治)
- ★おっはー
- ★最高で金、最低でも金



美山啓明小学校 落成式

町内の4小学校が統合して開校する美山啓明小学校の落成式が行われ、来賓や工事関係者、教職員、地区住民ら140人が出席して、新たな門出を祝った。



統合小校名 「美山啓明小学校」に決定

夜明け前の空に明るい光を放ち、太陽がでて目立たなくなっても、一緒に光り輝く金星にちなんだ校名で、世のため人のために尽し、社会になくてはならない立派な人間に成長することを願って命名された。



おもいで夏まつり

小学校の統合を前に、上宇坂小学校で閉校記念「おもいで夏まつり」を開催。

体育館に展示された大正14年からの写真を見たり、タイムカプセルの埋設や思い出のスプーチ、盆踊りで、懐かしい思い出に浸るとともに、新しい思い出のページをつくった。



芦見小では「思い出カプセル」



第1回みやまDEウォークラリー大会

下宇坂一帯で行われた町レクリエーション協会主催の「第1回みやまDEウォークラリー大会」に51組166人が参加し、設定されたコースを元気に挑んだ。



焼き畑でそばまき

越前みやま長寿そば愛好会が「南宮地在来」のそば種の、他品種との雑交配防止と品質保持のため、山間地での栽培に乗り出し、河内区の焼き畑でそばの種まきを行った。



全日本男子コーチ 藤田氏が 美山中バレー部を指導

美山中の立志式で講演した藤田幸光コーチは、自ら手本を示しながら同中バレーボール部員45人に直接手ほどきした。



祝 美山啓明 小学 幼稚園



翔はばたき

美山啓明小学校 が開校

4 小学校を統合した美山啓明小学校が開校しました。開校式は4月5日に行われ、真新しい校旗、出来上がったばかりの校歌を披露。高田芳文校長が「子供たちが仲良くとけこみ、素晴らしい学校づくりを力を尽くしたい」と挨拶しました。児童代表の前川千晶さん、仲市ひかりさん、辻耕平君、清水督介君が誓いの言葉を述べました。同校は児童数104人でスタートしました。任期満了による美山町長選挙は、4月3日告示、有塚達郎氏以外に立候補者はなく無投票で有塚氏の初当選が決まりました。

2001 (平成13年)

美山の動き

- 1月 ● 成人式 新成人69人
- 町に雪害対策本部を設置
- 2月 ● 町総合振興計画を定例議会で承認
- 3月 ● 町シルバー人材センターを設立
- 4月 ● 町長選挙 有塚達郎氏無投票初当選
- 美山啓明小学校開校
- 6月 ● 中手区樺八幡神社所蔵の木造・大日如来坐像など三体が県指定文化財に
- 町民の意見や要望を聞くため町民アンケートを実施
- 町民と栗田知事が県政の課題を身近に話し合う「知事対話」を開催
- 美山啓明小学校プール落成式
- 9月 ● 車屋正昭太鼓道場開式
- 10月 ● 北東アジア5カ国の子どもたちが美山啓明小学校を訪問
- 11月 ● 市町村合併懇話会の発会式
- 全日本中学男子バレー韓国遠征メンバーに美山中3年清水邦広君
- 特定郵便局足羽部会 中手区の山林にドングリの苗800本を植樹
- 3人目の名誉町民に豊田三郎画伯
- 12月 ● 男女共同参画を考える町民のつどい

日本・世界の動き

- 「日本の動き」
- USJ オープン
- 小泉内閣発足
- 大阪府の池田小学校児童殺人事件
- 明石市で花火大会将棋倒し事故
- 新宿歌舞伎町で4人死亡のビル火災
- 千葉県で日本初の狂牛病
- 皇太子ご夫妻に内親王誕生

「世界の動き」

- ニューヨークの世界貿易センタービル、同時多発テロ
- ハワイ沖で宇和島東高実習船沈没
- アフガニスタンのタリバン政権文化遺産破壊

流行歌・ワード

- ♪ 箱根八里の半次郎 (氷川きよし)
- ♪ 明日があるさ (Re:Japan)
- ★ 聖域なき改革
- ★ 骨太の方針



町長選挙で、有塚達郎氏 無投票初当選

任期満了による町長選挙で、無投票初当選を果たした有塚達郎新町長は、4月25日町職員ら約90人が拍手で出迎える中、初登庁した。

「町職員の一人という気持ちで勉強を重ね、町のため一生懸命に前進していきたい」と決意を述べられた。

町シルバー人材センター設立

働く意欲のある高齢者に就労の機会を提供しようと、シルバー人材センターが設立された。

県内で32番目であり、高齢化が進む中で経験豊富なシルバーパワーの供給源として、期待されている。



町民と栗田知事の「知事対話」

県政の課題に対して身近に話し合う「知事対話」が開かれ、教育問題から県産材の利用拡大、合併問題など幅広く意見が交わされた。

市町村合併懇話会の 発会式を開催

美山町の合併の是非を議論する「市町村合併懇話会」の発会式を町民交流館で行った。



洋画家の豊田三郎氏、 3人目の名誉町民に 選ばれる



古里の山や足羽川の清流が織りなす自然豊かな風景を描き続け、世界的に高い評価を受けている洋画家の豊田三郎氏が、名誉町民に決まり推挙式が行われた。

当時のトピックス



北東アジア五カ国の 子どもと交流

韓国、中国、ロシア、モンゴル、名古屋市の朝鮮初級学校の子ども達一行36人が「子ども自然体験交流事業」で美山啓明小学校を訪問。児童らと交流し、上味見で農作物の収穫などを共に体験した。

「翔き」平成7年～平成16年

みんなで考えよう!

市町村合併シンポジウム

主催・美山町市町村合併懇話会

基調講演
「市町村合併の背景と現状」
講師 福井県立総合教育センター長 中村 隆雄
講師 福井県立総合教育センター長 中村 隆雄
講師 福井県立総合教育センター長 中村 隆雄



はばた 翔き

市町村合併への スタートライン

国の合併特例法に伴う市町村合併の動きが活発化するなか、

この年は福井市、鯖江市、越廼村、清水町に美山町を加えた任意合併協議会が設立されたをはじめ、町内ではシンポジウム、町内アンケートなどが実施され、広域合併に向け事実上のスタートラインに立つことになりました。

町は1月の機構改革の中で合併対策室を設置。前年に発足した合併懇話会の主催によるシンポジウムには町民250人が出席し、町の未来像を見据えた論議に耳を傾けました。

2002 (平成14年)

美山の動き

- 1月 役場の課及び事務分担を9課・1局・1所・1室にし効率化
- 町のホームページ完成
- 成人式 新成人69人
- 2月 美山中学校が第25回北陸アンサンブルコンテストで金賞
- 3月 市町村合併シンポジウム開催
- 5月 「ふるさと林道美山〜大野線」開通
- クリエイトプラザ美山開所式
- 6月 庁舎改修 バリアフリー化も実現
- 車屋正昭太鼓道場コンサート
- 7月 町がJR越美北線の回数券を販売
- 本とあそぼう全国訪問おはなし隊が来町
- 8月 市町村合併の町民アンケート実施
- 文化庁主催芸術劇場「スヌーピーザミュージカル」公演
- 9月 谷下市松博士と豊田三郎画伯の「人生対談」
- 10月 福井市・鯖江市・美山町・越廼村・清水町任意合併協議会の初会合開催
- みやまを大いに語る会開催
- 11月 男女共同参画を考える町民のつどい
- 12月 11トン除雪車1台購入
- 「美山町住宅・宅地マスタープラン策定委員会」より基本計画の答申

日本の動き

- 雪印牛肉偽装事件
- 完全学校週5日制スタート
- 日韓共同開催のW杯サッカー開催
- 内閣改造、第二次小泉内閣発足
- 田中耕一氏にノーベル化学賞
- 株価安値更新、20年ぶりの8000円台
- 北朝鮮拉致生存者5人帰国

世界の動き

- ユーロ流通開始
- 米テキサス農工大でクロリンネコ誕生
- ロシア原子力省、世界初の原子力発電を完全停止

流行歌・ワード

- ♪ 大きな古時計 (平井堅)
- ♪ おさかな天国 (柴矢裕美)
- ★ タマちゃん
- ★ W杯



「谷下博士と豊田画伯が 「人生対談」

宇坂大谷出身で太陽エネルギー研究の世界的権威である谷下市松博士(96)と東河原の豊田三郎画伯(94)の対談が行われた。

谷下博士は、「一生懸命努力した者が人生に勝つ」。豊田画伯は「やりたいことを見つけたらやり通す。そしてふるさとを愛してほしい」とそれぞれ言葉を残された。



「ふるさと林道 美山く大野線」開通

県内初のトンネルがある「ふるさと林道美山く大野線」が完成。総延長5.5kmで災害発生時のパイパスとして期待されています。



利用しやすい 庁舎に改修

庁舎を町民が利用しやすいように改修工事を行った。町民ホールは、ふれあいを大切にした開放感ある空間となり、また、フロアに段差をなくすなどバリアフリー化も随所に取り入れられた。



「みやま緑の少年団」結団式

地球環境の汚染が深刻になる中、森のはたらきや自然保護の大切さに理解を深め森林自然を守ろうと、美山啓明小学校の4・5年の児童らによる「みやま緑の少年団」が結成された。



美山中学校で有塚町長が 特別講師

有塚町長が美山中学校で特別講師として社会科の授業を行った。若い人たちにも町政に関心を持ってもらおうと企画され、約50分の授業に生徒達は熱心に耳を傾けた。



美山啓明小学校生が 合宿通学体験

町で初めての、家族と離れてクラスの友達と共同生活をする合宿通学が町民交流館で行われた。子どもたちはたくましく成長して4日間の合宿を終えた。



「翔き」平成7年〜平成16年

翔はばたき

合併に向け中学生も提言 「まちづくりワークショップ」

市 町村合併を控え、子供たちにも将来の「まちづくり」に関心をもってもらおうと、美山中1年生を対象に「まちづくり・ワークショップ」を実施しました。合併協議

会が県子どもNPOセンターの協力を得て、6・7・8月に行い、8月26日には木ごころ文化ホールで発表会を行いました。

自分たちの意見を出し合ってまちづくりを実践してもらおう狙いで、発表会では「新しい市全体で間伐材の積極的な利用を図り、自然と共存できるまちづくり」など美山町の現状や課題を踏まえた意見などが紹介されました。

合併に向けた取り組みとしては県からの重点支援地域としての指定や住民説明会の開催など、より具体化されてきました。

2003 (平成15年)

美山の動き

- 1月 ● 成人式 新成人93人
- 2月 ● 地酒「黎明」が誕生 「初搾りの儀」男女共同参画プラン策定委員会から基本計画の答申を受ける
- 3月 ● 美山町営診療所の医師・岩本十九二さん35年の出張診療を終え退任
- 4月 ● みやま新まちづくり懇話会が町長に提言 美山町男女共同参画計画やすらぎの郷みやまプランを策定
- 若見生涯教育施設(旧若見小)にナイター照明整備
- 美山在宅介護支援センターを開設
- 6月 ● 法定合併協議会の初会合開催 県の合併重点支援地域に指定
- 7月 ● 「足羽川で川床を楽しむ会」開催
- 8月 ● 5市町村中学生がボクたちのまちづくり大作戦ワークショップ発表会
- 11月 ● 町内6地区で市町村合併住民説明会 美山啓明小学校PTAが日本PTA全国協議会長表彰
- 12月 ● JR美山駅に観光ターミナルを設置し、コンビニエンスストアを併設

日本・世界の動き

- 「もんじゅ」設置許可が無効判決
 - 横綱貴乃花引退
 - 日本郵政公社発足
 - 住民基本台帳ネットワークが本格稼働
 - 佐渡のトキ「キン」が死亡し、日本産トキが絶滅
 - イラク北部で復興支援派遣中の外交官2人殺害される
 - 地上波デジタル放送スタート
- 「世界の動き」**
- 米スペースシャトルコロンビアが、テキサス州上空で空中分解
 - 米がイラク攻撃開始
 - イラク フセイン体制崩壊

流行歌・ワード

- ♪ 世界に一つだけの花 (SMAP)
- ♪ さくら (森山直太郎)
- ♪ 涙そうそう (夏川りみ)
- ★ マニフェスト
- ★ なんでもだろ～



**豊田氏の作品が
フランスで最高賞**

フランス・ルーブル美術館で開かれていた日本現代芸術展覧会「フランス・パリ・美の革命展」で、名誉町民・豊田三郎画伯の作品「早春」「春陽」「山笑う」の3作品が洋画部門の最高賞「カルーゼル・ドゥ・ルーブル・グランプリ賞」を受賞した。



岩本十九二医師が退任

美山町営診療所の医師として、地域医療を支えた岩本十九二医師（71歳滋賀県長浜市）が高齢のため、35年にわたる出張診療を終え退任。お年寄りや町職員に見送られ、診療所を後にした。



「芦見に花を植えよう会」

花づくりを通じて新しい町づくりを目指す「芦見に花を植えよう会」が、町の観光施設でもある「リズムの森」前の休耕田など



約2000㎡にヒマワリやコスモス、ハーブなど16種類を栽培。開花時には多くの人が訪れた。秋には「花畑」を題材にした絵と俳句のコンテストが行われ、住民が作詩作曲した「花畑」と踊りが披露された。



「足羽川で川床を楽しむ会」を開催

福井の奥座敷をPRしようという企画で、あいくいてえ下の河原を会場に、京都の夏の風物詩「川床」を参考に川床を設置した。

参加者らは福井の奥座敷美山の魅力に酔いしれ、足羽川が奏でる心地よい響きとともに夏の夜を心ゆくまで楽しんだ。

当時のトピックス



初の地酒「黎明」が誕生

地酒造りでまちおこしに取り組む「越前みやま地酒の会」が、酒米「美山錦」の作付けから収穫、水にまでこだわった自信作「黎明」が誕生。

醸造を依頼していた蔵元で早速「初搾りの儀」が行われた。

伊自良祭りの「伊自良祭音頭」を発表

上味見地区ゆかりの豪族・伊自良氏の栄華をしのぶ伊自良祭りで、地元町民らが制作した「伊自良祭音頭」が披露された。



「翔き」平成7年～平成16年



翔き

はばた

2004

(平成16年)



美山の動き

- 1月 成人式 新成人85人
- 2月 初のファミリースキー教室実施
- 2月 美山町そば加工研究会がそばシフォンケーキを商品化
- 3月 町民参加の本格オペラ「魔笛 in みやま」を上演
- 4月 町の空き家情報バンクで初の移住者
 - 読書活動優秀実践校として美山啓明小学校が文部科学大臣表彰
 - Cネットふくいが若見生涯教育施設を障害者の体験交流施設に
- 5月 美山町制40周年記念NHKテレビ公開録画
 - 上味見生涯教育施設でNPO法人・自然学然体験共学センターの「森の子・自然学校」開始
- 7月 集中豪雨(福井豪雨)襲来
 - (人家、道路、田畑等に甚大な被害)
 - 広域結婚相談員を設置
- 10月 永平寺有料道路の無料化スタート
- 11月 庁舎内にエレベーター設置
 - ミヤンマーの児童が下宇坂小学校を訪問
 - 福井圏域合併協議会の初会合

日本・世界の動き

- 「日本の動き」
- 陸上自衛隊イラク派遣
- 鳥インフルエンザ検出
- 関西電力美浜原発3号機で蒸気漏れ事故
- プロ野球選手会スト決行
- 道路公団民営化法成立
- 新潟県中越地震発生、最大震度7 避難者は約10万人近く
- 「世界の動き」
- アメリカのIBMがパソコン事業を中国のLenovoに売却
- インド洋スマトラ沖で震度9の大地震(被災者は約30万人)

流行歌・ワード

- ♪まつケンサンバII(松平健)
- ♪花(ORANGE RANGE)
- ★チョー気持ちいい
- ★ハッスル!ハッスル!

福井豪雨と合併問題に揺れる

災

害と合併問題で揺れたのがこの年です。7月18日美山町では、福井気象台観測史上2番目となる豪雨となり、土砂崩れや足羽川の氾濫を招き、町始まって以来の甚大な被害を受けた。この為8月には激甚災害に指定されました。

市町村合併では既にレールに乗っていた5市町村のうち鯖江市が離脱を宣言。その為合併協議会は、4月7日解散が決定。その後、福井市との合併を目指す3町村は平成18年2月に合併することで合意し、再び4市町村の合併協議会が設立されました。

当時のトピックス



空き家バンクで初の移住者

神奈川県内の西村彰夫さん、美須枝さん
 夫妻と愛犬アミーゴが、町のホームページに
 設けられた「空き家情報バンク」を通して、4月
 1日第1号の移住者となった。(神当部)



NHK公開録画が行われる
 町制40周年を記念して、木ここ
 ろ文化ホールでNHK福祉ネットワ
 ーク「公開すこやか長寿」のテレビ
 公開録画が行われた。町民7人も
 舞台上がりバランス体操やゲーム
 運動に取り組んだ。



**永平寺有料道路の
 無料化がスタート**
 美山町宇坂大谷から大本山永
 平寺に直結する永平寺有料道路が、
 30年間の営業を終了し、10月1日
 から無料開放された。

美山啓明小学校が 読書教育で 文部科学大臣賞

美山啓明小学校では町立図書館と
 連携し、全職員が工夫を凝らし、定期
 的にブックトークや読み聞かせをして
 おり、そのユニークな読書教育が高く
 評価された。



ミヤンマーの児童が 下宇坂小学校に來校

県内のロータリークラブがミヤ
 ンマーに小学校を建設したことが
 縁で、児童や学校関係者の一行
 7人が下宇坂小学校を訪れた。
 児童や園児らと、歌や言葉の紹
 介などの温かな交流をした。

「翔き」平成7年〜平成16年



地域のお年寄りの指導のもとに、
 農作業をし、障害者の社会自立能
 力を育てる拠点・美山体験交流研
 修館が芦見生涯教育施設に発足
 した。

芦見生涯教育施設(旧芦見小)が 障害者の研修拠点に





はばた
[翔 き]

M i y a m a M e m o r y

